

Kommende Termine

23.10.2025	Campus United Party
24.10.2025	Ersti-Flunkyballturnier
25.10.2025	Matheball
28.10.2025	Ersti-Cocktailabend
30.10.2025	Ersti-Spieleabend
29.10. – 2.11.2025	KoMa Chemnitz

Protokoll der FSR-Sitzung vom 22.10.2025

Beginn: 18:15 Uhr

Ende: 19:40 Uhr

Anwesende: Hannah Scholz, Aron Brendel, Tobias „Tobi“ Schmid, Emma Zenker, Jan Malmström, Lilian „Lili“ Witters, Louis Kurtzke, Ben Huber, Leo Papenhausen, Felina Barth, Lou Herrmann, Peter Kempnaers, Rasmus Kuhr, Svenja Kampmann, Claudia Plaza, Roxana Mittelberg (bis 19:00), Julian Henseler Garcia, Lars Johannsen, Leni Wietfeld, Sophia Piacenza, Bendix Pawig (ab 18:41)

Sitzungsleitung: Louis Kurtzke

Protokoll: Jan Malmström

TOP 0: Begrüßung & Protokolle (18:15 – 18:25 Uhr)

Es sind einige Erstis dabei. Schön, dass ihr da seid. Wir machen eine kurze Vorstellungsrunde. Louis erklärt kurz die Modalitäten des FSRs. Louis erklärt unsere Handzeichen.

Das Protokoll der letzten Woche wurde rumgeschickt. Wir klopfen es ab.

TOP 1: Berichte (18:25 – 18:30 Uhr)

Laminiergerät Ist angekommen. Wir können jetzt Dinge laminieren. Es kann A3 laminieren. Felina möchte Pfeile für die Party laminieren.

Master-Welcome War vorletzten Montag. Es waren circa 60 Leute da, vor allem Internationals. Die Campustour-Orga davor war etwas unkoordiniert.

Master-WuKA War letzten Donnerstag. Es waren circa 160 Leute da.

Master-WoKi-Sneak Sollte diesen Montag Abend stattfinden, wurde aber aufgrund fehlender freier Plätze auf nächsten Montag geschoben.

FK Hat am Montag stattgefunden. Es ist nicht viel spannendes passiert. Die Lehramts-FS hat eine sehr teure Erstfahrt als Antrag für BFSG eingereicht. Explizit auch mit sehr großer Differenz zwischen Fachschafti und Ersti Teilnahmegebühr (20€ vs. 50€) Es wurde darüber geredet, ob die FK den Antrag annehmen möchte. Es gab ein Meinungsbild mit 10 Gegenstimmen und wenigen Fürstimmen. Wenn es Redebedarf dazu gibt, wendet euch gerne an Louis. Die finale Abstimmung ist nächste Woche, vielleicht ändert die FS Lehramt deren Antrag noch einmal ab.

TOP 2: Sexismus-Statement für WhatsApp-Community (18:30 – 18:39 Uhr)

Am Montag gab es eine leicht skurrile Mail an alle Studierenden. Die Institutsleitungen kritisieren in dieser Mail gemeinsam, eine diffamierende Mail an eine Kollegin.

Sophia möchte auch von uns als FSR ein Statement dazu, dass wir das Vorgefallene ebenfalls nicht tolerieren. Folgendes Statement von uns dazu soll in die WA-Community

Liebe Studierende,
am Montag Nachmittag habt ihr eine Mail mit dem Betreff „no space for discrimination and harassment“ von der Fachgruppe Mathematik erhalten. Aus gegebenem Anlass schließen wir uns dieser Stellungnahme an.
Explizit weisen wir darauf hin, dass wir als Fachschaft jede Form der Diskriminierung zutiefst verurteilen. Uns ist es sehr wichtig, dass für alle Mitarbeitenden und Studierenden eine gute Atmosphäre für Arbeit und Studium besteht. Sexistische, degradierende und antifeministische Aussagen und Verhaltensweisen sind kein Teil eines respektvollen Umgangs miteinander und werden von uns als Fachschaft nicht toleriert.
Falls ihr Diskriminierung oder Belästigung mitbekommt, könnt ihr euch jederzeit an uns oder die Ombudspersonen der Mathematik wenden.

—
Dear students,
On Monday afternoon you received an email with the subject „no place for discrimination and harassment“ from the department. Due to recent events we endorse this statement. We explicitly state that we, as the student council, deeply condemn every form of discrimination. It is very important to us that all university employees and students can work and study in the best possible atmosphere. Sexist, degrading, and anti-feminist statements and behaviours are not a part of a respectful environment, and as the student council, we will not tolerate them.
If you encounter discrimination or harassment you can always contact us or the ombudspersons of the department.

Emma merkt an, dass ohne Kontext die rumgeschickte Mail sehr zufällig erschien. Tippfehler in der Nachricht werden noch korrigiert. Wir klopfen den Text so ab und schicken ihn heute Abend raus.

TOP 3: Veranstaltungen (18:39 – 19:04 Uhr)

Matheball Der Matheball findet übermorgen statt. Es gibt noch einige Tickets, Helfende bekommen für eine Schicht eine Karte reserviert, ab zwei diese Karte kostenlos. Wir reden darüber, ob es auch ab einem späteren Zeitpunkt für eine Schicht schon Gratiskarten geben könnte.

Ja	Nein	Enthaltung
12	0	5

Das Veranstaltungsreferat darf dies somit nach eigenem Ermessen entscheiden. Explizit würde das auch Rückerstattung für etwaige schon gekaufte Karten bedeuten.

Campus-United Bendix möchte seine Shotschicht abgeben. Die NatFak-Party möchte noch die restlichen Schichten besetzen. Unser Awareness-Rucksack muss noch dahin kommen. Ben nimmt den mit. Danke! Die Kassen müssen von der Party zurück, am besten zur Info. Wenn jemand von uns nach Verkaufsende noch da ist, wäre das cool. Louis schlägt vor, dass das jemand aus der Info macht.

Weihnachtsfeier Findet wahrscheinlich am 16.12. statt. Falls ihr diesbezüglich Einwände habt, wendet euch sehr zeitnah an Roxana.

Lehramts-Cocktailabend Hat gestern stattgefunden und war nicht so gut besucht. Felina berichtet, dass ein bisschen mehr Öffentlichkeitsarbeit dafür hätte gemacht werden können.

TOP 4: Öffentlichkeit (19:04 – 19:07 Uhr)

Lesegruppe Ein Studi möchte eine Lesegruppe zu Higher-Category-Theory machen. Sie möchte dafür in möglichst viele Gruppen aufgenommen werden.

Tobi und Lili merken an, dass sie auch schon mit der Person geschrieben haben. Die Nachricht ist schon in ein paar Master-Gruppen. Tobi ist der Meinung, dass das vor allem für Master-Gruppen relevant ist, da sollte es geteilt werden und ist es auch teilweise schon passiert. Tobi schreibt mit der Person, danke.

TOP 5: Erstis (19:07 – 19:24 Uhr)

Grillabend Hat stattgefunden, war ganz ok besucht. Ist ruhig verlaufen. Der Bio/Vegan-Beschluss hat dazu geführt, dass es nur sehr wenig Beilagen gab. Danke an Leo fürs selber Salat machen. Wir sollten mit mehr Vorlauf planen, oder den Beschluss nochmal überdenken.

WuKA Hat am Montag stattgefunden. Er war mittelmäßig besucht. Es ist insgesamt so wie immer gelaufen.

Flunkyballturnier Findet Freitag statt. Das Konzept wurde in die Helfendengruppe geschickt.

Es gibt noch sehr wenige besetzte Schiedsrichter*innenschichten. Louis macht den Vorschlag, dass mensch das auch zu einem Flunkyballabend umbauen kann, wenn es zu wenig Schichten gibt.

Ersti-Cocktailabend Findet nächsten Dienstag statt, der braucht noch Schichten. Wir verteilen Schichten. Heute wurde das Wiki von Felina um eine Checkliste ergänzt. Wenn ihr auf das FS-Wiki zugreifen wollt (sehr praktisch), wendet euch an Leo für einen Account.

Karaoke-Spieleabend Ist am 30.10. während der KoMa. Tragt euch deswegen gerne jetzt schon für Schichten ein. Wir verteilen Schichten.

Spieleabend+Profs Findet in der Woche nach dem Karaoke-Spieleabend statt. Bis jetzt gibt es 2 Zusagen von Kaenders und Burstedde. Emma ermutigt die Erstis, in der Vorlesung die Profs zu fragen. Wir verteilen noch Ankündigungen:

Vorlesung	Person
Stochastik	Felina
Ersti-VL	Lou & Peter
EDM	Leni
Ana III	Jan
GdM I	Aron

Emma merkt an, dass Schröer (EinfAlg) keine Ankündigungen mag.

Emma dankt allen Erstis, dass sie hier sind.

TOP 6: E-Mail-Postfächer (19:24 – 19:28 Uhr)

Die alten E-Mail Fächer werden bald teuer. Diese sollen um den 8.11. herum gebackupt und gelöscht werden. Weiterleitungen bleiben bestehen. Zusätzlich wollen wir eines der Postfächer behalten. Das wird wohl die info@.

Wenn es noch nötig ist, von den alten E-Mail-Adressen E-Mails zu schicken, wendet euch an Leo, das ist möglich, wenn nötig. Kümmert euch um eure E-Mails und die Migration!

TOP 7: Sonstiges (19:28 – 19:40 Uhr)

FSR-Termin Nächste Woche ist KoMa¹. Da fahren 7 Fachschaftis von uns hin, darunter 3 FSR-Mitglieder. Damit verbleiben 8 von 11 in Bonn. Louis schlägt vor, nächste Woche eine kurze Sitzung am Mittwoch zu machen. Er bittet um rechtzeitige Abmeldungen! Die KoMa-Teilnehmer kommen potentiell online dazu.

Fachschaftswort Es gibt das Jugendwort des Jahres. Emma findet das Jugendwort des Jahres witzig und fände ein Fachschaftswort des Jahres cool. Sie möchte darüber reden, wie weit wir das teilen wollen. Louis schlägt vor, das gleichzeitig zur FSV-Wahl stattfinden zu lassen. Emma merkt an, dass das ja vielleicht die Wahlbeteiligung erhöht. Louis schlägt vor, dass das Erstiref mit dem Wahlausschuss redet. Die FSV-Wahl ist in 1,5 Monaten. Felina schlägt vor, die Fachschaftswortwahl nicht über Wahlurnen laufen zu lassen, das ist immer sehr viel Arbeit. Felina fände das gut, wenn das online läuft. Emma redet diesbezüglich mit dem Wahlausschuss, ob die Lust darauf hätten.

Englische Klausuren Aron fragt, ob im Bachelor englische Klausuren als Alternative zu den Deutschen angeboten werden dürfen. Das weiß keiner der Anwesenden. Aron erkundigt sich bei den PA-Mitgliedern.

Louis schließt die Sitzung. Er erinnert daran, dass wir eine Signal-Gruppe haben und einen Mattermostserver. Meldet euch da gerne an, wenn ihr noch nicht dabei seid. Es gibt auch FS-Arbeit, die außerhalb vom FSR stattfindet.

Louis Kurtzke
Sitzungsleitung

Jan Malmström
Protokoll

¹Konferenz der deutschsprachigen Mathematik-Fachschaften